

[View this email in your browser](#)



## /newsletter no 3

Hallo <<Vorname>>,

erstmal einen riesengroßen Dank an euch! Nur durch eure großartige Unterstützung haben wir es in so kurzer Zeit so weit geschafft. Die markantesten Meilensteine wollen wir in diesem Newsletter mit euch teilen. Ein paar Zahlen:

- 30 Ortsgruppen in 6 Ländern
- ca. 500 aktive Mitglieder
- 1650 Unterschriften unserer Petition
- 9 Monate seit unserer Gründung

Wow! Wir freuen uns riesig, dass unser Wille zur Veränderung auf so viel Zustimmung und Unterstützung stößt! Immer weiter so!

## Vereinsgründung

Am 02.02.2020 haben wir den **“Architects for Future Deutschland e.V.”** gegründet. Derzeit warten wir nur noch auf die Eintragung ins Vereinsregister bei der Stadt Bremen.

### Vorstand:

Vorsitzende: Luisa Ropelato

Stellvertreterin: Caroline Thaler

Schatzmeisterin: Elisabeth Thaler

### Beirat:

Annabelle von Reutern, Eva Dietrich, Hans Arold, Johanna Wörner, Mauritz Renz und Miguel Arango Parra

### Kassenprüfer\*innen:

Hans Arold und Judith Ottich

Der Verein gibt unserer Bewegung einen Kopf für strukturelle, technische und finanzielle Themen. Für unsere aktiven Mitglieder ändert sich dadurch erstmal nicht viel. Für alle, die es aus Zeitgründen nicht schaffen aktiv mit zu machen, wird es bald die Möglichkeit geben, uns finanziell zu unterstützen. Darüber werden nach der Eintragung ins Vereinsregister weitere Informationen folgen.

Wir arbeiten fleißig an einer klaren Struktur, damit wir alle gemeinsam effizient und effektiv für einen nachhaltigen Wandel der Baubranche zusammen arbeiten können. Dazu haben wir uns als Vertreter verschiedener Ortsgruppen am letzten Wochenende wieder zu einem intensiven Arbeitswochenende in Stuttgart getroffen. In Kürze werden wir die erarbeiteten Strukturen mit allen Ortsgruppen teilen.

## Vergangene öffentliche Auftritte

- Am 10.03.2020 hat Annabelle aus Köln unsere Bewegung auf dem Kongress **“Kommunen aktiv für den Klimaschutz”** in Bonn vorgestellt.
- Die Ortsgruppe München hat anlässlich der Kommunalwahl in München die [Website](#) erstellt. In diesem Rahmen haben sie zusammen mit Fridays for Future, dem Cradle to Cradle Baustammtisch und Scientists for Future eine [Pressekonferenz](#) organisiert.
- Am 01.03.2020 hat Mauritz aus Berlin in Darmstadt an einem deutschlandweiten **Vernetzungstreffen von Architekturstudierenden** teilgenommen.
- Am 25.01.2020 haben Eva und Johanna aus Berlin einen [Beitrag](#) der Deutschen Welle zu **“Die Künste und das Klima”** mit ihrem Fachwissen bereichert.
- Am 20.01.2020 haben Lilith und Stefanie unsere Bewegung bei **den BDA Montagsgesprächen** in Köln vorgestellt.
- Ebenfalls am 20.01. ist Jonathan aus Wuppertal in einem Beitrag der **Aktuellen Stunde** des WDR aufgetreten.
- Am 15.01.2020 hat Line aus Stuttgart bei einer **Podiumsdiskussion zur Nachhaltigkeit in der Bauwirtschaft** an der Akademie der Künste in Stuttgart mitdiskutiert.
- Am 03.12.2019 hat Luisa aus Bremen unsere Bewegung auf **dem Zukunft Bau Kongress** in Bonn vorgestellt.
- Am 02.12.2019 wurde Johanna aus Berlin im Radio vom **WDR** interviewt.
- Am 01.12.2019 hat Andrea aus München mit dem **Deutschlandfunk** über kreislaufgerechtes Bauen gesprochen.

Darüber hinaus finden zu unserer Freude in immer mehr Bundesländern **Vernetzungen** mit der Architektenkammer, dem BDA und weiteren Stakeholdern und Organisationen statt.

## Aufruf

hinaus schon **viele etablierte Strukturen**, in denen Menschen seit Jahren an ähnlichen Themen arbeiten. Das zu erfahren ist unglaublich bestärkend - dennoch müssen wir es endlich schaffen, dass die vielen schon erforschten klimapositiven Lösungen zum Standard in der Baubranche werden. Ein großes Problem der bereits erarbeiteten Lösungen ist, dass sie noch nicht gehört werden. Deswegen ist es umso wichtiger, dass wir sie **als Sprachrohr** und ggf. in der weiteren Vernetzung unterstützen.

Natürlich müssen wir bei unserer Zusammenarbeit gegen die Klimakrise auch die **aktuelle Gesundheitskrise** hinsichtlich des Corona-Virus beachten. Wie FFF bereits fordert: Wenn wir #UniteBehindTheScience für die eine Krise verlangen, müssen wir dies auch für eine andere einhalten. Daher **vermeidet** zur Entlastung des Gesundheitssystems und für eure Gesundheit wie auch die eurer Mitmenschen vorerst **große Ortsgruppentreffen und andere Versammlungen** im Namen von ArchitectsForFuture.

Die weltweiten Folgen der Klimakrise können für die Menschen jedoch noch wesentlich schlimmer ausfallen - erst recht, wenn gegen die durch den Virus ausgelöste Wirtschaftskrise **klimaschädliche Konjunkturprogramme** eingesetzt werden. Damit dies nicht passiert und für beide Krisen entsprechende Maßnahmen getroffen werden, ist eure Mitarbeit von noch größerer Bedeutung. Also bleibt weiterhin mit Elan dabei und nutzt die ruhige Zeit zu Hause, **vernetzt euch online** oder organisiert euch in kleinen Gruppen. Keine Krise lässt uns verstummen!

Wir freuen uns darauf mit der gesamten Architects for Future Community den Wandel weiter voranzutreiben!

Liebe Grüße,

Rey, Mauritz, Andi, Miguel, Eva, Hans, Johann, Luisa und Line



Architects for Future ist ein freier Zusammenschluss von Angehörigen des Bausektors. Gemeinsam streben wir einen Nachhaltigen Wandel in der Baubranche an.

Kontakt: [info@architects4future.de](mailto:info@architects4future.de)



[Subscribe](#)

[Past Issues](#)

[Translate ▼](#)

[RSS](#)

